



好学愛知 自律敬愛 質実剛健

鶴鳥イ言

鹿児島県立鶴丸高等学校

〒890-8502 鹿児島市薬師二丁目1番1号 TEL 099-251-7387 FAX 099-255-3433

http://www.edu.pref.kagoshima.jp/sh/Tsurumaru/index.html

6月の行事予定

Calendar table for June with dates and school events like '全校朝会', '中間考査', '学年朝会', etc.

次の高みを目指す 教頭 竹井俊久

アメリカの心理学者ウィリアム・ジェームズは「人生はその人の考えた所産である」と述べた。強く思ったことが結果となつて表れる。良い思いを描き一所懸命努力する人には良い人生が開け、悪い思いを描く人にはそれなりの人生が待っている。つまりは、人生は心に描いたとおりになるということである。



アカデミー賞を受賞し、映画界の頂点まで登り詰めたチャップリンが、現在の栄光に満足せず、さらに次の高みや新しい目標を目指して生きていこうとする。ここまでやったらもう満足だと思えば、人間の成長はそこで止まってしまう。チャップリンは現状に満足するのではなく、まだまだこれからだという気概、そして常に向上心を持ち、あきらめない生き方を貫いたのだ。

前に広がるはずである。その景色を見た時、その空気を感じた時に、前とは違う自分を感じることができるとある。人はその景色を自分の目で確かめ、体感するために頂を目指すのかもしれない。終わりが見えない遠き行程ではあるが、強く心に思い描いて自分の人生を切り拓いてほしい。本校校歌に「究めなむ道遠くとも たゆみなく日々新たに」とあるように、勉強、部活など何事に対してもまだ見ぬ高みを目指してほしい。

「生徒みんなで創っていく！」 生徒総会

5月7日(木) 前期生徒総会が開かれた。前年度の活動報告、決算報告、本年度の予算案承認の後、第三号議案として「鶴丸生のマナー」というテーマで全校生徒による協議が行われた。



「名著」から学ぶ、皆で学ぶ 集団読書

5月19日(月)、三学年の集団読書が行われた。学年全員で共通の一冊の本を読みながら、他者や社会との関わりの中で、いかに生きるかという点について考える機会とするのが目的である。使用図書は『こころ』で読み直す漱石文学(石原千秋著 朝日文庫)。夏目漱石の『こころ』に対する生徒それぞれの意見と専門家の論とを比べ、新たな文学観を獲得するとともに、「生きる」ということについて、各学級で活発な討議がくり広げられた。



以下は生徒の感想文からの抜粋。 * * * 文豪夏目漱石もまた、明治に生きた、ひとりの人間だったのだ。こんな当たり前のことが、本を閉じた私の感想であった。

漱石は「日本を代表する作家」として、教科書にも名前が載っている。しかも顔写真付きである。だから、私にとつて漱石は、とにかくすごい作家だと、知っているがどうもつきまとい、というさびしい位置に置かれてしまっていた。『こころ』で「先生」は、こちらが不可解に思うほど、いろいろなことで悩んでいる。自分の中にあるものととことん向き合い、何か事を起こすたびに反省し、後悔している。筆者によると、当時の人々は、悩むことを身分の高いエリートの間で流行するようになったのだという。漱石の小説の主人公たちはみな、家族との関係や人間関係の主人公たちから小さなことまで、悩み苦しみを抜いている。小説は書き手の考え方や性格、体験が反映されることが多いという。漱石も、ひとりの生きた人間として、悩んだりすることもあるという。そう考えたなら、彼が身近に感じられ、元気づけられたような気がした。大人になれなかった「先生」は、青年に自分を越えさせようとして自立させようとした。わたしはいつ、自分で誰かを越えることができるのだろうか。(34R 黒木智絵)

前期集団読書のテキスト

- 一学年 芥川龍之介「地獄変」(集英社文庫)
二学年 遠藤周作「沈黙」(新潮文庫)
三学年 石原千秋「こころ」で読み直す(朝日文庫)

自分の運転 振り返ろう 交通安全教室

5月27日(火)、交通安全教室が行われ、教材映画の視聴の後に、歩行者、自転車乗用者の安全な通行について講話があった。講師の鹿児島西警察署交通課下田公裕さんの「自転車乗用者は、被害者にも加害者にもなり得る。車にだけでなく、歩行者にも十分注意し、思いやりのある安全な走行を」という言葉に、生徒たちは熱心に耳を傾けていた。

ストレスと上手につきあって ストレスマネージメント

五月中旬からのLHR等の時間を活用して、一学年ではストレスマネージメント講座を2クラスずつ実施した。適切な緊張への自己調整ができるようにならなことをめざした。日本ストレスマネージメント学会理事の佐伯陵子さんを講師として迎え、生徒たちはフロアに横たわり、動作や呼吸のコントロールのための方法や体の力の抜き方などを学んだ。

PTA総会 開催される

5月13日(水)PTA総会が開かれ、前年度活動報告及び決算報告、今年度事業計画及び事業予算案、新役員選出などについて協議が行われ、議案については全て承認された。本年度の役員は次のとおり。
【新】は本年度新たに選出された役員
会長 丸山健太郎(23R)
副会長 石丸 恵子(25R)(新)
副会長 和田 茂(31R)
監事 德利 浩司(33R)
監事 城光寺 剛(25R)
また、副会長を退任された岩元優子様に感謝状と記念品が贈呈された。